
 

高時川濁水問題に関する報告会 開催結果 

 

日   時：令和 7 年(2025 年)1 月 31 日(金)14:00～16:00 

会   場：長浜市高月分庁舎 

行政関係:高時川連絡調整会議構成員（国、県、長浜市） 

参 加 者：漁業関係者、地元住民、環境問題に関心のある方など約 50 名 

 

内  容： 

①高時川濁水問題検討会議の報告（令和 6 年度第 1 回）（昨年 11 月 12 日開催） 

〇国、県の今年度取組の現状報告 

②福井県日野川での取組報告（日野川活性化協議会） 

〇高時川と同様に令和 4 年 8 月豪雨後に濁水が長期化している福井県日野川での取組

事例の報告 

    ・日野川漁業協同組合が事務局となり、釣り客の減少などの課題に対処するため行政 

関係者も参加した協議会を設立されている。 

    ・定期的に会議やセミナーなどを開催されるとともに、土砂堆積調査や透視度調査、沈 

砂池設置による濁水発生抑制、今後のアユの漁場再生のための玉石・巨石のストック 

などに取り組まれている。 

 

参加者の意見： 

 〇濁度調査について、木之本町川合から南浜町までの間では調査されていないが、下流 

ではまだ濁水が続いているので、調査ポイントを増やしてほしい。 

 〇上流は澄んできたが、下流や琵琶湖沿岸では濁りが続いているので、これらの区域も含 

めた検討をしてほしい。 

 〇濁水が収まってきていることや、スキー場の是正工事が完了したことに安心した。 

 〇日野川活性化協議会による取組に感心した。 

 〇風力発電事業で開発がなされたら林地が荒れるかもしれないと懸念する。 

〇治水や利水も含めた流域治水として取り組むべき。 

令和 7 年（２０２5 年）3 月 10 日 
高 時 川 濁 水 問 題 検 討 会 議 資 料 
森 林 保 全 課 


